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現代人啊，不管在何時都一定要上個網，滑個手機，用個臉書，簡單的說，

就是每天一定要用網路的概念。網路，難道只能拿來娛樂嗎？網路，只能拿來交

作業嗎？網路，還能做其他的事嗎？這些問題，都是我曾經想過的，想了將近八

百年之久，終於從許多古今中外的書籍，加上洪水般的知識中，讓我了解到，網

路，不單單只有局限在某個用途，網路，是很多元的，很多樣化的，今天，我就

來跟大家分享網際網路與我的關係吧。 

先跟大家介紹一下，我是個高中一年級的學生，幾乎每天都會用到網路，也

就是說，網路，已經成為我生活中的一部份了。每天沒用它，就好像晚上沒有吃

到消夜的感覺。 

身為學生的我，能用網路做什麼呢？其實，也沒做什麼，頂多就是打打網路

遊戲、聊聊天、上個 youtube或是去找一些有聲資源來聽，其中，比較特別的是

網路遊戲。我當初原本以為，全部的網路線上遊戲我們都能玩的，後來才發現並

不是每樣我們都能玩，但總會有一些替代方案吧？我今年接觸了兩個網路線上遊

戲，一個是由大陸的地球儀老師所撰寫的「開心棋牌」，顧名思義，就是類似大

老二的玩牌方式。第二種是朋友介紹我玩的「群俠譜」卡牌類遊戲，裡面全都是

以金庸及古龍的小說題材作為背景的，每個俠客就是一張卡牌，誰的卡牌大，或

者誰的俠客品質高，能玩的東西就越多。 

另外，我還會去網路上搜尋一些資源，像我就有找到教電腦的、教音樂編輯

的、教語言的……各種五花八門的有聲資源，雖然，每次都必須花好多時間下載，

有時可能下載回來是個非常大的檔案，但先苦後甘，當打開自己下載回來的資源

後，會覺得好開心啊！尤其是當我用電腦播放器，將聲音檔播出來的那一刻，那

種感覺只能說，心臟快要飛上天了啦！超讚的！但是，我也發現一件事，找了那

麼多資源，卻都是大陸的東西，因此，我還必須在我的腦海裡轉換來、轉換去的，

有時候也覺得有一點麻煩。那，台灣有嗎？根據我所得到的情報，台灣相關的資

源就少很多，所以，有時候找個東西，真的很累，也希望台灣在這塊真的能夠多

多為視障者做一點。   

今年，是不一樣的一年，我有了屬於我的智慧型手機，透過智慧型手機，我

可以做的事情更多了，例如：使用 line、看公車時刻表、隨時臉書打卡向大家

報告近況等等。有了手機之後，真的很方便，想要什麼資訊，一跟 siri說，馬

上就能幫我們弄，加上很多 app 設計者為我們是障者所特別開發的 app 對我們

生活上的幫助，是無可限量的，其中比較多的是在於辨識圖片、物品等部分，就

拿去便利商店來講好了，一個全盲的視障者去到便利商店，若沒有人可以協助，

就會非常不方便，但只要手機一出手，拍照下來，它就能告訴我們這是什麼東西，

這樣就不會發生買牙膏買成洗面乳的事。還有，最怕的是穿錯衣服，透過「be my 

eyes app」的協助下，讓我們能夠精準的搭配衣服，不會有穿錯衣服的狀況。說



真的，手機真的做得越來越好了，連我們最討厭的驗證碼，雖然在電腦上還是沒

法透過螢幕報讀軟體告訴我們圖片上面是什麼，但是手機藉由簡訊的功能，將驗

證碼方式以簡訊傳送過來，讓我們能夠很方便的閱讀並完成相關的操作。這真的

是對視障者的一大福音啊。 

網路能做什麼呢？網路，能為我們帶來方便嗎？隨著日新月異的科技進步，

我相信，網路無障礙已經越來越好、越來越全面了。真的，在此謝謝辛苦為我們

付出的網頁、程式、系統設計者們，沒有您們的付出，就不會有今日的無障礙網

路。真的，網路，是個浩瀚無比，無遠弗屆的世界，讓我們邁開腳步，為了未來

網路的更無障礙而努力吧，加油！加油！加油！ 


